



1. Informationsveranstaltung zum Aufbau von Gesundheitsregionen - Aufruf des Ministeriums für Arbeit, Gesundheit und Soziales des Landes Nordrhein-Westfalen zur Interessenbekundung

Online-Informationsveranstaltung

15.08.2024, Webex

Ziel

Das Ministerium für Arbeit, Gesundheit und Soziales (MAGS) initiiert für den Aufbau von Gesundheitsregionen in Nordrhein-Westfalen die Durchführung eines Interessenbekundungsverfahrens. Die Informationsveranstaltung ist, nach der Veröffentlichung der Unterlagen auf der [Internetseite](#) des LZG.NRW am 12. August 2024, der Auftakt dieses Verfahrens.

Zielgruppe

Die Veranstaltung richtete sich an alle interessierten Personen, vor allem an kommunale Gebietskörperschaften sowie Leistungserbringer im Gesundheitswesen aus Nordrhein-Westfalen. An der Veranstaltung nahmen in der Spitze 185 Personen teil, darunter Vertreterinnen und Vertreter von Landes-, Bezirks- und Kommunalbehörden sowie Einrichtungen des Gesundheits- und Pflegewesens.

Inhalte

Die Veranstaltung wurde mit einem Grußwort des Abteilungsleiters des MAGS, Herrn Gerhard Herrmann eröffnet. Herr Herrmann verdeutlichte das Motiv für den Aufbau von Gesundheitsregionen, betonte die Bedeutung des Vorhabens und ordnete das Interessenbekundungsverfahren in die fachpolitische Diskussion ein. Das Gesundheitsministerium leiste mit dem Aufbau der Gesundheitsregionen einen zusätzlichen Beitrag für eine zukunftsfeste Gesundheitsversorgung und setze damit eine wesentliche Vereinbarung des Koalitionsvertrags um.

Im ersten Vortrag präsentierte Herr Felix Lüken vom MAGS die Hintergründe des Verfahrens und gab konkrete Hinweise zur Ausgestaltung. Herr Lüken betonte, dass die Interessenbekundung kein enges Korsett, sondern einen Handlungsrahmen zur bedarfsgerechten lokalen Ausgestaltung darstellt, um die Regelversorgung vor Ort weiter zu verbessern.

Anschließend stellte Jan Hoffmann vom LZG.NRW detaillierte Informationen zum Interessenbekundungsverfahren vor. Herr Hoffmann gab einen Überblick über die einzureichenden Unterlagen, erläuterte die Auswahlkriterien und präsentierte die Internetseite, auf der alle relevanten Informationen samt Aufruf des MAGS für Interessierte zur Verfügung stehen.



Die Veranstaltung wurde mit einer ausführlichen Fragerunde mit reger Beteiligung zahlreicher Akteurinnen und Akteure aus ganz NRW beendet.

Ergebnisse

Die erfolgreich durchgeführte Online-Informationsveranstaltung „Aufbau von Gesundheitsregionen - Aufruf des Ministeriums für Arbeit, Gesundheit und Soziales des Landes Nordrhein-Westfalen zur Interessensbekundung“ hat gezeigt, dass ein großes Interesse besteht.

Interessensbekundungen können bis zum 13.10.2024 eingereicht werden. Diese sind ausschließlich per E-Mail an folgendes Postfach zu richten:

Gesundheitsregionen@lzg.nrw.de.

Im Anschluss werden mindestens zwei Gesundheitsregionen durch das MAGS ausgewählt. Der Förderzeitraum startet am 1. Januar 2025.

Die Präsentationen und die dazugehörigen Abstracts stehen auf der LZG-Internetseite unter Veranstaltungen als Download zur Verfügung. Bei weiteren Fragen oder Anregungen erreichen Sie uns unter Gesundheitsregionen@lzg.nrw.de.